



# Info-Parents - Avril 2025



## **Fériés du mois d'avril**

Nous souhaitons vous rappeler que le vendredi 18 avril et le lundi 21 avril seront des journées de congé, inscrites au calendrier scolaire.

## **Rappels en rafale :**

- Le stationnement est réservé au personnel de l'école;
- Il n'est pas possible de payer avec le cellulaire à la cafétéria;
- La présence dans les cours est un préalable à la réussite, et ce, jusqu'à la fin de l'année scolaire.

Plusieurs interventions, concernant les points mentionnés ci-haut, seront faites prochainement.

## **Prochaine rencontre du conseil d'établissement**

La prochaine rencontre du conseil d'établissement aura lieu le lundi 14 avril à 19 h. Sachez que les membres du conseil sont toujours disponibles si vous désirez des renseignements ou si vous aimeriez aborder un sujet en particulier lors des séances. Pour communiquer avec un membre du conseil, merci d'écrire à [eso@cssmi.qc.ca](mailto:eso@cssmi.qc.ca). Votre communication sera transmise aux personnes appropriées.

## **Conférence sur le décrochage et la persévérance**

Le 9 avril prochain, à 19 h, M. Alexandre Roy, conseiller en formation scolaire, et M. Robert Roy, coach de carrière, présenteront une conférence en virtuel, s'adressant aux parents de tous les élèves de la 1<sup>re</sup> à la 5<sup>e</sup> secondaire, ayant pour sujet le décrochage et la persévérance. Un courriel sera envoyé à l'ensemble des parents pour s'y inscrire.

## **Fin du déboulage – Informations supplémentaires**

La fin du *déboulage* au 2e cycle du secondaire au Québec est une modification récente du système éducatif, qui aura des impacts significatifs sur le parcours scolaire des élèves.



## Qu'est-ce que le déboulage ?

Le *déboulage* était une pratique qui permettait à un élève ayant échoué un cours de le réussir en obtenant un résultat positif dans un cours de niveau

supérieur de la même matière. Par exemple, un élève échouant son cours de mathématiques de 3<sup>e</sup> secondaire pouvait potentiellement obtenir ses unités en réussissant son cours de mathématiques de 4<sup>e</sup> secondaire.

Le ministère de l'Éducation a décidé de mettre fin à cette pratique afin de renforcer la valeur des apprentissages et d'inciter les élèves à fournir des efforts constants tout au long de leur parcours scolaire. L'objectif est d'assurer que les élèves maîtrisent les compétences de chaque niveau avant de passer au suivant, et ce, dans toutes ses matières scolaires.

Il est certain que la fin du *déboulage* aura des impacts sur le parcours scolaire des élèves.

- Responsabilisation accrue : Les élèves devront assumer davantage la responsabilité de leurs apprentissages puis fournir des efforts réguliers et soutenus pour éviter les échecs.
- Importance de la réussite à chaque niveau : La réussite de chaque cours devient cruciale, car les échecs auront des conséquences directes dans la poursuite du parcours scolaire de l'élève.
- Recours à des mesures de soutien : Les élèves en difficultés scolaires devront recourir à des mesures de soutien pendant l'année scolaire, telles que les récupérations du midi, l'utilisation ponctuelle des moyens qui sont indiqués dans le plan d'intervention de l'élève, puis des moyens comme les cours d'été, les examens de reprise en été ou la reprise pendant l'année scolaire suivante du cours échoué.
- Impact sur la motivation : De manière plus réaliste, la fin du *déboulage* pourrait avoir un impact sur la motivation de certains élèves, qui pourraient se sentir découragés face à la perspective de devoir reprendre un cours échoué.

En terminant, la fin du *déboulage* vise à renforcer la rigueur du système éducatif et à encourager la persévérance scolaire. Les élèves devront adopter une approche plus proactive de leurs apprentissages et utiliser les ressources disponibles pour assurer leur réussite.

En complément :

- [Vidéo explicative](#)
- [Résumé](#)



### Chronique Parents du CSSMI

**JOURNÉE  
PORTES OUVERTES**

**Venez nous  
rencontrer!**

**JEUDI, 10 AVRIL, 16 H À 19 H**



### PORTE OUVERTES AU CENTRE DE FORMATION AGRICOLE DE MIRABEL

**OÙ :** Au Centre et sur la Ferme-école du CFAM (9850, rue de Belle-Rivière, Mirabel)

**QUAND :** Jeudi, 10 avril de 16 h à 19 h

**POUR QUI :** Toute personne intéressée à visiter les installations et à découvrir les [programmes](#)!

**À QUOI S'ATTENDRE :** Visite du Centre et de la Ferme-école :

- 👉 Boutique-école du département de Fleuristerie : L'art floral à son meilleur!
- 👉 Complexe horticole et les serres en production : Explosion de verdure!
- 👉 Projet final des élèves en Réalisation d'aménagements paysagers : WOW!!!
- 👉 Garage de Mécanique agricole : GROSSES machines au rendez-vous!
- 👉 Dôme avec le troupeau de moutons : Petits agneaux tout mignons y seront!

L'équipe enseignante sera présente pour répondre aux questions et communiquer leur passion!



## À ÉCOUTER : UN BALADO POUR LES PARENTS DU CSSMI



Voici quelques sujets :

- 👉 [Le plaisir de lire pour tous](#)
- 👉 [L'évaluation](#)
- 👉 [Le déficit de l'attention](#)
- 👉 [La persévérance scolaire](#)

### Semaines thématiques

#### MOIS DE L'AUTISME

Célébrons le mois de l'autisme et la Journée mondiale de la sensibilisation à l'autisme (2 avril). La campagne « Faisons briller l'autisme dans toute sa diversité met de l'avant, depuis 2022, toutes les couleurs du spectre de l'arc-en-ciel (plutôt que seulement le bleu). L'objectif est de promouvoir une société plus inclusive pour les personnes autistes, par les personnes autistes. Montrez-nous vos couleurs ! En bleu, en rouge, en vert... Faisons briller l'autisme dans toute sa diversité.

En savoir plus : <https://www.autisme.qc.ca/>

#### MOIS DE LA DIFFÉRENCE

(1er avril au 2 mai) organisé par le comité de parents (CCSEHDA). Le thème cette année est *Un pas vers l'autre, chacun sa place!* Participez en grand nombre! Des activités seront partagées aux écoles primaires et secondaires (secteur jeune).





## SEMAINE QUÉBÉCOISE DES ÉDUCATRICES ET ÉDUCATEURS SPÉCIALISÉS

Cette semaine sera l'occasion de reconnaître et de féliciter le travail des techniciens et techniciennes en éducation spécialisée auprès de nos enfants. Qu'elles soient en intervention sur le plancher ou en accompagnement dans une classe régulière ou spécialisée, ces personnes sont des phares pour les enfants et adolescents.

En savoir plus :

[Site web de l'association des éducatrices et éducateurs spécialisés du Québec](#)

## JOURNÉE MONDIALE DE LA SANTÉ (7 AVRIL)

Cette journée est l'occasion de sensibiliser les élèves et le personnel à l'importance de prendre soin de leur santé mentale et physique. Que faites-vous quotidiennement pour préserver ou améliorer votre santé ? Peut-être aurez-vous envie d'ajouter un élément à votre routine santé? La marche, boire suffisamment d'eau ou même intégrer un sport d'intensité sont à prioriser selon votre condition.

## SEMAINE DE L'ACTION BÉNÉVOLE

***En route vers le  
BÉNÉVOLAT!***

51<sup>e</sup> ÉDITION

**Semaine de l'action bénévole**

27 avril au 3 mai 2025

fcaq  
Fédération des Centres d'action bénévole du Québec

Je bénévole

« En route vers le bénévolat », c'est aussi s'assurer que cette route est sûre, inclusive et respectueuse pour tous et toutes. C'est pourquoi la Semaine de l'action bénévole est aussi un moment pour nous de veiller à assurer un cheminement bienveillant entre les bénévoles et notre communauté.

Détails: [cliquez ici.](#)



## SEMAINE DU PERSONNEL DE SOUTIEN ADMINISTRATIF

Du 20 au 26 avril se déroule la semaine du personnel de soutien administratif. Parce que leur travail compte pour l'ensemble de la communauté, vous êtes invités à leur envoyer de l'amour à profusion.

### 22 AVRIL : JOUR DE LA TERRE



### LA BIODIVERSITÉ : THÈME DE LA CAMPAGNE 2025

L'objectif est d'encourager le plus grand nombre de citoyen·ne·s, de municipalités et d'organisations à se reconnecter à la nature et à mieux comprendre l'importance de la préservation de la biodiversité pour l'équilibre des écosystèmes, la sécurité alimentaire et la résilience face aux changements climatiques.

Bon mois d'avril !